

BAB V PENUTUP

A. Kesimpulan

Desa Tengguli memiliki kualitas alam yang tidak perlu diragukan dengan didukung letak geografis desa yang berada di wilayah pegunungan. Potensi yang dimiliki Desa Tengguli sudah unggul seperti lahan alam yang terbuka dan masih asri sehingga kualitas alam Desa Tengguli dapat dikembangkan dan diberdayakan sebagai salah satu upaya pembangunan desa dan pemanfaatan potensi alam Desa Tengguli Kecamatan Bangsri Kabupaten Jepara.

Desa Tengguli telah memiliki organisasi yang bertanggung jawab atas pengelolaan dan pembangunan potensi alam yaitu Kelompok Sadar Wisata. Kelompok Sadar Wisata Desa merupakan sebuah kelompok penggerak pemberdayaan suatu potensi wilayah alam yang berada dalam lingkungan Desa. Kelompok Sadar Wisata yang kerap disapa dengan pokdarwis ini menjadi satu-satunya organisasi kemasyarakatan yang berhubungan langsung dengan potensi dan asset desa yang sudah semestinya dimanfaatkan dan dikembangkan. Kelompok Sadar Wisata Desa Tengguli telah berupaya penuh dalam gerakan pemberdayaan potensi sumber daya alam Desa Tengguli yang kini telah dikenal sebagai Taman Wisata Alam Lokajaya Desa Tengguli.

Kelompok Sadar Wisata Desa Tengguli melakukan upaya pemberdayaan pada Taman Wisata Alam Lokajaya tidak semata hanya membangun sebuah potensi sumber daya alam Desa Tengguli. Akan tetapi, Kelompok Sadar Wisata juga berupaya dalam hal peningkatan nilai perekonomian masyarakat dengan memberikan peluang lahan untuk dijadikan sebagai alokasi tempat untuk membuka warung atau kios di sekitar Taman Wisata Alam Lokajaya untuk fasilitas pengunjung.

Sebagai desa yang memiliki lokasi pariwisata alam menjadi babak baru yang semestinya dilakukan oleh segenap pengurus dari Taman Wisata Alam Lokajaya seperti tentang bagaimana strategi baru untuk memperthankan eksistensi Taman Wisata Alam Lokajaya dikalangan pengunjung, pengelolaan dan pemeliharaan wilayah, membangun kesadaran masyarakat terhadap kebersihan lingkungan dan keikutsertaan masyarakat dalam menjaga dan memelihara Taman Wisata Alam Lokajaya. Kelompok Sadar Wisata telah meluncurkan beberapa program yang melibatkan masyarakat dalam upaya pembangunan di Taman Wisata Alam Lokajaya Desa Tengguli yaitu penanaman bibit pohon hias di area Taman Wisata

Alam Lokajaya untuk mendukung keindahan lokasi wisata. Peneliti telah merekomendasikan metode pemberdayaan dalam bentuk membangun partisipasi masyarakat terhadap pengelolaan Taman Wisata Alam Lokajaya Desa Tengguli dengan *Participatory Action Research*, sebuah metode yang diharapkan dapat membangun rasa partisipatif masyarakat dalam kebersihan dan pengelolaan sampah dengan program “Gerakan Pungut Sampah”, gerakan ini semata untuk mendorong masyarakat ikut aktif dalam pemberdayaan baik sumber daya alam khususnya Taman Wisata Alam Lokajaya Desa Tengguli agar dapat diunggulkan kembali seperti sedia kala.

B. Saran

Adapun beberapa saran yang dapat peneliti berikan mengenai upaya pemberdayaan yang dilakukan oleh Kelompok Sadar Wisata Desa Tengguli adalah sebagai berikut :

1. Bagi internal tim Kelompok Sadar Wisata Desa Tengguli dan jajaran Pemerintah Desa alangkah baiknya lebih aktif kembali dalam kegiatan pertemuan bersama guna membahas strategi baru untuk pengelolaan Taman Wisata Alam Lokajaya serta target yang hendak di capai untuk pengembangan Taman Wisata Alam Lokajaya. Karena subjek utama dalam upaya pemberdayaan ini berada pada Kelompok Sadar Wisata Desa Tengguli sebagai pelaku pemberdayaan dan Pemerintah Desa sebagai *supporting* yang sama-sama dibutuhkan untuk memajukan sebuah kualitas Desa yang baik.
2. Bagi tim Kelompok Sadar Wisata Desa Tengguli alangkah baiknya menyusun program kerja yang rutin melibatkan masyarakat, meskipun tidak program kerja yang lingkupnya besar seperti hari jadi dan event yang besar akan tetapi dapat melibatkan masyarakat dalam bentuk kecil namun memiliki *impact* yang besar untuk kemajuan Taman Wisata Alam Lokajaya seperti peduli sampah, pengelolaan yang dalam bentuk penyegaran sebagai bentuk membangun kepedulian masyarakat terhadap adanya Taman Wisata Alam Lokajaya wisata yang diunggulkan oleh Desa Tengguli.
3. Bagi segenap masyarakat khususnya masyarakat yang ada di sekitar Taman Wisata Alam Desa Tengguli alangkah baiknya memiliki rasa yang kepedulian kepada keberadaan Taman Wisata Alam Lokajaya hal tersebut dapat dilakukan dengan ikut serta dalam setiap program yang telah dibentuk oleh tim Kelompok Sadar Wisata Desa Tengguli dengan mendukung dan berkontribusi dalam proses pengelolaan Taman Wisata Alam

Lokajaya, dikarenakan Taman Wisata Alam Lokajaya ini adalah satu-satunya wisata yang ada di Desa Tengguli setidaknya setiap masyarakat Desa Tengguli mempunyai rasa memiliki sehingga dapat bahu-membahu menguatkan potensi pariwisata yang telah berdiri sebagai Taman Wisata Alam Lokajaya Desa Tengguli.

4. Bagi pengunjung Taman Wisata Alam Lokajaya Desa Tengguli alangkah baiknya memperhatikan struktur yang telah dihimbau oleh segenap pengelola Taman Wisata Alam Lokajaya Desa Tengguli seperti membuang sampah pada tempatnya, tidak merusak fasilitas yang ada dan beberapa hal lain yang mungkin telah dihimbaukan agar tidak merugikan pihak lainnya.

